

# 学校だより

学校だより9月号  
令和2年9月1日  
発行者 外日角小学校  
TEL 283-0040

## 心をそろえよう

校長 稲垣一郎

短い夏休みを終え、外日角小すべての子ども達と共に2学期を迎えることができ、心からうれしく思っています。6月の学校再開から保護者の皆様には、日々の感染防止対策にご配慮いただき、誠にありがとうございます。全国的には新型コロナウィルスによる感染拡大が再び見られるようになり、本県も例外ではありません。従ってこれまで通り、朝の健康チェック、マスク着用、手洗いの励行、ソーシャルディスタンスの確保などを行なながら対応をしていきます。感染者や濃厚接触者がいつ出てもおかしくない状況ですので、学校行事などにつきましても、国、県、市の方針に基づき対応してまいります。コロナウィルス感染症がいつ終息するかわからない状況ですが、いじめやからかいなどで人の心が傷つかぬよう、子ども達を見守っていきます。

さて、8月19日の始業式では、(子ども達に大切にしてほしい4つの「あ」)について具体的にめあてを持つことの大切さを話しました。

今回は、その中の【あとしまつ】について児童玄関の靴を揃えることに絞ってみます。私は、靴を揃える意味は以下のように考えています。

靴を揃えるということは、気持ちを切り替えること。つまり、今までの心をそこで絶つということ。学校で例えるなら、遊びたいな・勉強はきついな、といった気持ちを一旦切って鎮めて「さあ次の授業に頑張るぞ」という気持ちを作る作業が、この靴を揃えるということだと思います。

長野市の円福寺の住職・藤本幸邦（ふじもとこうほう）さんは、靴（ここでは「はきもの」ですが）を揃えることについて、こんな言葉を伝えてくださっています。

はきものをそろえると 心もそろう

心がそろうとはきものもそろう

ぬぐときにそろえておくとはくときに心がみだれない

だれかがみだしておいたら だまってそろえておいてあげよう

そうすればきっと世界中の人の心もそろうでしょう



昔から、「靴を揃える人は成功する」と言われています。

その理由は、一つひとつのことにケジメをつける習慣が身につくからです。普段、乱れた生活をしていると、何をかもがごちゃ混ぜになってしまいます。日々の生活の中で、中途半端なことが多いと、何ごとも前に進んでいかないのが現実です。結果として自分の成長から遠のいていくからでもあります。靴(はきもの)を揃える習慣が身につくことで、徐々に心も揃っていくので、否が応にも成功へと導いてくれることになるというわけです。(これは、何回かの一回靴を揃えたかどうかの話ではありません。常に、自分のものとして習慣づけられていての話です)



外日角小学校でも、全校で1学期から靴揃えを実践しています。クラスによって様々な取り組みを工夫しています。これからもずっと、全校の子ども達と共に実践していきたいと思っています。是非、ご家庭でも取り組んでみてはいかがでしょうか。本当だったんだと間違いなく納得出来ると思います。

余談ですが、「揃える」の字の説明です。「揃える」とは『てへん』であり、「手」+「前」と書きます。揃えるときは、「手を前に出して揃えなさい」の意味で、足で揃えても揃えたことにはならないそうです。

## ○運動会当日朝の「並び方」についてお知らせします。

新型コロナウィルス感染拡大防止とともに、児童の交通安全確保のため、運動会の開催にあたって様々な制限をつけさせていただきますが、ご理解とご協力をいただきますようお願い申し上げます。

- ・校門での並びはじめの時間は7：45以降とします。密集を避けるため、間隔をあけて列にお並びください。7：45以前にはたくさんの児童が登校してきますので、大人が立ち止まって通学路（歩道）をふさぐと、児童が車道寄りに歩くことになりかねず、たいへん危険です。従って、7：45以前に校門周辺の歩道にいらっしゃる方は、歩道上ではない別の場所にご案内しますので、そこで1列にお並びいただきます。また、その列とは別に、時間通りの7：45以降にいらっしゃった方は、校門のすぐ前から別の新たな列を作り並んでいただき、8：00から受付を行っていただきます。つまり、7：45以前にいらっしゃった方の列と、7:45以降にいらっしゃった方の列は、同時に受付を開始していただくことになります。
- ・家族内の1人目の方が受付の名簿に○印をされた後は、祖父母にあたる方など2人目の方がいらっしゃっても参観はできません。同居されていない親族も含めて、各ご家庭につき1名のご参加をお願いします。計算上は、長子数288名全員の保護者が段に座って参観することができるのですが、皆様のご配慮が必要になります。
- ・朝8：00前後は、地域の方の通勤等で校舎前の道路が混雑します。車で送ってもらう方は、区民センター駐車場で乗り降りしてください。また、学校に向かう際には「外日角小学校口」交差点周辺の歩道が混雑しますので、児童の安全に十分ご配慮くださいますようお願いいたします。
- ・列に並んでいる時から、運動会が終了してお帰りいただくまでの間は、屋外ではありますが、周囲の人に配慮し、常時マスクの着用をお願いいたします。
- ・保護者専用に、体育館トイレを開放しますのでご利用ください。校舎内の立ち入りは禁止です。プール横トイレは児童専用になります。
- ・参観場所は、コンクリート段と、一番上の段上の本部テント周辺のスペースに限ります。感染症拡散防止の観点から、運動場内には児童以外入らないようお願いします。
- ・校地内は禁煙、校地外において喫煙された場合も、公共の道路上のマナーに則り、吸い殻のポイ捨ては、厳に慎んでいただきますようお願いいたします。
- ・前日までに、または当日8：00以前に場所取りをしてあった場合は、参観スペース外に移動させていただきます。